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Revitalização da rua João Trevisan
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Em Paris, vice-prefeito debate
Cidades Residenciais com
especialista da Sorbonne

DIVULGAÇÃO

Sucesso de público
marcou a 41ª ExpoApras

em Pinhais
PMP

O vice-prefeito de Curitiba e secretário de Estado das Cidades, Eduardo Pimentel, se reuniu
em Paris, na França, com o professor da tradicional Universidade de Sorbonne e especialista

internacional em Cidades Inteligentes Humanas, o franco-colombiano, Carlos Moreno

A ExpoApras teve a presença de 450 marcas e atraiu mais de
65 mil visitantes, superando a expectativa inicial dos organizadores
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Rio Branco do Sul

Prefeitura inicia construção
da pista de skate no bairro
Nossa Senhora de Fátima

DIVULGAÇÃO

Durante a cerimônia,
a prefeita Karime

Fayad ressaltou
os investimentos que

estão sendo realizados
na melhoria da
infraestrutura

do bairro
e a importância

da pista de skate,
que será

uma importante
ferramenta de

transformação social

Estabelecimento de Piraquara conquista o Selo
SISBI para comercialização de produtos no Brasil

A certificação foi entregue pelas mãos do Presidente do Consórcio
Metropolitano de Serviços do Paraná - COMESP, Gerson Colodel

DIVULGAÇÃO
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 IGOR JACINTO/VICE GOVERNADORIA

O vice-governador Darci Piana recebeu nesta semana as visitas dos embaixadores do Uruguai e da Dinamarca

Piana apresenta potenciais do Paraná
aos embaixadores da Dinamarca e Uruguai
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Deputada Marli Paulino (SD) apresenta
projeto para inserir ExpoCamp
no Calendário Oficial de Eventos

Campina Grande do Sul
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Bastidores

Expediente

A lei municipal que assegura à paciente mulher o direito a
um acompanhante em procedimentos médicos com o uso de
sedativo ou a exposição do corpo, em serviços de saúde públi-
cos ou privados de Curitiba foi sancionada pelo prefeito Rafael
Greca no dia 9 de abril. Aprovada pela Câmara Municipal na
primeira quinzena de março, mês do Dia Internacional da Mu-
lher, a norma tem o intuito de regulamentar localmente o que já
é previsto na lei federal 14.737/2023. Em resumo, a nova lei
curitibana proíbe "hospitais, clínicas, laboratórios, consultórios,
postos de saúde e centros de tratamento médico ou ambulatori-
al, públicos ou privados" de impedirem a paciente de ser acom-
panhada por uma pessoa de sua confiança durante o atendimen-
to médico.

Câmara de Curitiba sugere a circulação
do Ligeirão Norte/Sul até as 23h
O vereador Tico Kuzma (PSD) assina o pedido para que o

Ligeirão Norte/Sul passe a circular até as 23 horas. Lançada em
janeiro deste ano, a linha hoje opera até as 20 horas, de segunda
a sábado. O autor lembra que a Prefeitura de Curitiba já am-
pliou, em abril, a circulação dos ônibus da linha para os sábados.
"O Ligeirão Norte/Sul percorre 19 quilômetros entre os termi-
nais Santa Cândida e Pinheirinho. Com menos pontos, o Ligeirão
reduziu em pelo menos 15 minutos o tempo de deslocamento. A
linha tem um ganho de velocidade de 23% em relação ao ônibus
parador", cita a proposição. Nos dias úteis, a frota de 29 veículos
transporta cerca de 35 mil passageiros. "Usuários do Ligeirão
Norte/Sul aprovaram a nova linha e solicitam a extensão do
horário até as 23 horas", finaliza a sugestão de Tico Kuzma ao
Executivo.

Meio Ambiente aprova regras
mais duras para veículos abandonados
A iniciativa da Prefeitura de Curitiba que endurece as regras

para recolhimento de veículos abandonados foi aprovada pela
Comissão de Meio Ambiente, Desenvolvimento Sustentável e As-
suntos Metropolitanos da Câmara Municipal. Na reunião, o cole-
giado também avalizou outra iniciativa, liberando-a para votação
em plenário: a que revoga 10 leis relacionadas ao zoneamento
urbano. A proposta em destaque na pauta de Meio Ambiente foi
protocolada no Legislativo pela Prefeitura de Curitiba e visa a
combater os "mocós'', considerando como abandonado aquele
veículo parado há mais de 90 dias em via pública no mesmo
local, mesmo se não estiver danificado. O prazo começa a ser
contabilizado a partir do momento em que a denúncia for for-
malizada à Prefeitura de Curitiba, apresentada por qualquer ci-
dadão. Já o veículo "em visível mau estado de conservação" po-
derá ser retirado das ruas depois de 30 dias, e não 90.

Revisão e aumento do critério de
renda para o transporte especial
Uma indicação aprovada que será enviada ao Executivo é a

que pede a realização de estudos para revisão e aumento do
critério de renda utilizado para o Transporte Acesso - serviço de
micro-ônibus porta a porta, com elevador, cadeira de rodas e
acessórios necessários para garantir a mobilidade de pessoas
com deficiência. Esse transporte busca a pessoa com deficiência
na porta de casa, leva até a porta do serviço de que ela precisa e
a deixa na porta de casa novamente, quando o atendimento
tiver terminado. O serviço só se aplica para atendimentos de
saúde e socioassistenciais não continuados. Para ser atendido
pelo transporte, o usuário precisa estar de acordo com alguns
critérios, dentre eles, renda per capita de até um salário mínimo
nacional.

26 de Abril
Dia Internacional em Memória do Desastre de Chernobyl;

Dia Mundial da Propriedade Intelectual; Dia da 1ª Missa no Bra-
sil; Dia do Goleiro; Dia Santo Anacleto.

Sancionada lei de proteção contra abuso
sexual durante atendimento médico

RODRIGO FONSECA/CMC

Piraquara contra a Dengue
DIVULGAÇÃO

Nossas equipes estão nas ruas atuando de forma intensa na orientação e fiscalização

Prefeitura de Pira-
quara segue na luta
contra a Dengue!

Ontem, nossa equipe de Vi-
gilância Ambiental e Contro-
le de Endemias, realizou a
aplicação de inseticida quími-
co residual, para o controle
do mosquito Aedes Aegypt
na fase adulta.

A aplicação do inseticida

A
é recomendada em pontos
estratégicos do município,
onde a proliferação do mos-
quito é grande, como ferro
velho, cemitério, borracharia
e espaços de reciclagem.

Nossas equipes estão nas
ruas atuando de forma inten-
sa na orientação e fiscaliza-
ção, mas é necessário que os
moradores também façam a

sua parte e redobrem a aten-
ção e cuidados para que a
Dengue não afete mais pes-
soas.

A Dengue mata! Precisa-
mos da colaboração de toda
a população para eliminar o
mosquito! Denúncias e re-
clamações podem ser feitas
via Ouvidoria no site da Pre-
feitura.
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deputada estadual
Marli Paulino (SD) pro-
tocolou o projeto de

lei, na Assembleia Legislativa do
Paraná, para inserir a Expo-
Camp (Exposição Agropecuá-
ria e Industrial), de Campina
Grande do Sul, no Calendário
Oficial de Eventos do Estado
do Paraná.

Na ocasião do anúncio, fei-
to pela deputada durante a
abertura oficial do evento, rea-
lizada nesta sexta-feira, dia 19,
Marli foi convidada pelo pre-
feito municipal, Bihl Zanetti,
para ser "Madrinha da Festa".
O evento acontece tradicional-
mente no mês de abril, nesta
edição de 2024, nos dias 19, 20
e 21. "Tenho trabalhado bastan-
te, com muita dedicação pelos
municípios do Paraná, em es-
pecial pela região metropolita-
na de Curitiba, e Campina
Grande do Sul já recebeu mi-
nhas indicações de recursos, e
agora entramos com mais este
projeto para evidenciar esta
magnífica festa e esta importan-

Deputada Marli Paulino (SD) apresenta projeto para
inserir ExpoCamp no Calendário Oficial de Eventos

O evento em Campina Grande do Sul acontece tradicionalmente
no mês de abril, nesta edição de 2024, ocorreu nos dias 19, 20 e 21
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Na ocasião do anúncio, feito pela deputada durante a abertura oficial do evento, realizada nesta sexta-feira,
dia 19, Marli foi convidada pelo prefeito municipal, Bihl Zanetti, para ser "Madrinha da Festa"

Realizada na maior arena
coberta da América Latina, o
local conta com três pavimen-
tos que engloba 11 mil metros
quadrados de área construída.
Tem um palco de 860 metros
quadrados e capacidade para
15 mil pessoas sentadas ou até
30 mil em pé.

Vale destacar que a Expo-
Camp tem como característi-
ca valorizar o produto regio-
nal. "O município de Campina
Grande do Sul cresce e se de-
senvolve rapidamente e com
este evento a cidade fica em
evidência oportunizando a in-
teração de diversos segmentos
econômicos, como o agronegó-
cio, indústria, comércio, servi-
ços, lazer e gastronomia", enu-
merou a deputada Marli.

Neste ano, o evento contou
com os shows nacionais na
sexta-feira (19) de Guilherme
e Benuto, João Bosco e Vinícius,
no sábado (20) de Clayton e
Romário, Marcos e Belutti e no
domingo (21) de Bruno e Mar-
rone.

te cidade", declarou a deputa-
da. A exposição que está na sua
terceira edição, já é um suces-
so com grande participação do
público local e visitantes de

toda região metropolitana. Du-
rante os três dias consecutivos
há exposições da indústria, dos
produtores, criadores, rodada
de negócios, exposição de ani-

mais de pequeno, médio e
grande porte, artesanato, pra-
ça de alimentação e shows com
bandas regionais e de renome
nacional no palco externo.

Centro da Juventude de Pinhais recebe tablets
para impulsionar programas de inclusão

Dispositivos foram entregues por meio de parceria com o Governo do Estado para
a utilização em atividades desenvolvidas com os jovens atendidos no município
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Saiba mais pelo telefone e WhatsApp (41) 99237-4054

O Centro da Juventude
de Pinhais recebeu tablets
provenientes de uma parce-
ria com o Governo do Esta-
do, por meio do projeto Apri-
mora Centro da Juventude, fi-
nanciado pelo programa Pa-
raná Seguro. Os dispositivos
foram adquiridos com o ob-
jetivo de fortalecer os pro-
gramas de inclusão social e ci-
dadania desenvolvidos pela
instituição. O ato de entrega
dos aparelhos foi realizado
pelo secretário do Desenvol-
vimento Social e Família do
Paraná, Rogério Carboni, no
qual esteve presente a secre-
tária municipal de Assistência
Social, Rosangela Batista.
"Com a constante evolução
da tecnologia, a necessidade

de atualização dos equipamen-
tos de informática é muito im-
portante no Centro da Juven-
tude. Então, solicitamos e rece-
bemos a disponibilização dos

tablets. Esses dispositivos não
apenas facilitarão as atividades
desenvolvidas aqui, mas tam-
bém apoiarão as tarefas cotidi-
anas dos jovens participantes

dos programas de inclusão,
como os Agentes de Cidadania",
explica a coordenadora interi-
na do Centro da Juventude de
Pinhais, Arlene Carignano.

PROGRAMA BOLSA
AGENTES DE CIDADANIA

O Centro da Juventude
abriga o Programa Bolsa Agen-
te Cidadania, estabelecido
pela Lei nº 16.021/2008, que
busca capacitar os adolescen-
tes como líderes comunitá-
rios, incentivando-os a parti-
cipar ativamente na constru-
ção de um ambiente mais jus-
to e solidário.

Saiba mais pelo site do
Centro da Juventude ou
pelo telefone e WhatsApp
(41) 99237-4054. Atendi-
mento de segunda a sexta, das
8h às 12h e das 13h às 21h,
e sábados das 8h às 12h e das
13h às 17h. Endereço: Rua
Ataulfo Alves, 49, bairro Ma-
ria Antonieta.
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a última sexta-feira, es-
tabelecimento "O Pa-
deiro Foods Burguer",

sediado em Piraquara, recebeu
a certificação de equivalência
SISBI, que autoriza a comercia-
lização nacional de seus produ-
tos.

A certificação foi entregue
pelas mãos do Presidente do
Consórcio Metropolitano de
Serviços do Paraná - COMESP,
Gerson Colodel, que também
reconheceu os estabelecimen-
tos "Pescados Kairós", de Pi-
nhais e "Casa dos Pescados", de
Guaratuba. Já o estabelecimen-
to "Nono Pieiro", de Campo
Largo recebeu o Selo para a
comercialização regional.

Com esta certificação o Ser-
viço de Inspeção Municipal de
Produtos de Origem Animal de
Piraquara (SIM/POA) conta
com selos de inspeção de âm-
bito municipal (SIM), regional
(COMESP), estadual (SUSAF)

Estabelecimento de Piraquara conquista o Selo
SISBI para comercialização de produtos no Brasil
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A certificação foi entregue pelas mãos do Presidente do Consórcio
Metropolitano de Serviços do Paraná - COMESP, Gerson Colodel

e nacional (SISBI), permitindo
que os estabelecimentos pos-
sam comercializar em qualquer
escala necessária, desde que se
enquadrem dentro das normas
sanitárias e tenham registro no
respectivo Serviço de Inspeção
Municipal.

Durante a cerimônia, que foi
realizada na sede do COMESP,
o Secretário Estadual da Agri-
cultura e do Abastecimento -
SEAB, Norberto Ortigara, en-
tregou ao Consórcio o certifi-
cado de adesão ao Sistema Uni-
ficado Estadual de Sanidade

Agroindustrial Familiar, Artesa-
nal e de Pequeno Porte do
Governo do Estado do Paraná
- SUSAF, o que garante a possi-
bilidade de comercialização de
produtos de origem animal em
escala estadual. Para celebrar as
conquistas, foi ofertada aos pre-

sentes uma deliciosa degusta-
ção com produtos dos estabe-
lecimentos certificados.

Também participaram da
ação, a Secretária de Desenvol-
vimento Econômico Creusa
Fróes, os representantes dos
municípios do COMESP, a Ge-
rente de Inspeção de Produ-
tos de Origem Animal na ADA-
PAR, Mariza Koloda Henning, o
diretor presidente da ADAPAR
- Agência de Defesa Agropecu-
ária do Paraná, Sr. Otamir Ce-
sar Martins, representante do
Ministério de Desenvolvimen-
to Agrário, Sr.ª Leila Klenk, o
representante do IDR - Insti-
tuto de Desenvolvimento Ru-
ral do Paraná, Sr. Orival Stolf, do
representante da OCEPAR -
Sindicato e Organização das
Cooperativas do Estado do
Paraná, Sr. Nelson Costa e a
equipe do Setor de Agricultu-
ra da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico.

Campina Grande do Sul

Revitalização da rua João
Trevisan no Jardim Paulista

Prefeitura realiza importantes melhorias com investimento na infraestrutura urbana
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O trecho entre a Rua José Sbalchiero e a Rua Angelo Antônio Zanchetin,
será alvo de diversas intervenções até a conclusão das obras

A Prefeitura Municipal de
Campina Grande do Sul está
revitalizando a Rua João Tre-
visan, no bairro Jardim Pau-
lista, visando melhorar a qua-
lidade de vida dos morado-
res e a infraestrutura urba-
na. O trecho entre a Rua José
Sbalchiero e a Rua Angelo An-
tônio Zanchetin, com apro-
ximadamente 380 metros de
extensão e 4.405 metros qua-
drados, será alvo de diversas
intervenções até a conclusão
das obras. As principais ações
incluem:

SERVIÇOS DE DRENAGEM:
Substituição da tubulação

existente de 0,60 metros por
uma nova tubulação de 0,60
metros armado. Essa atualiza-
ção garantirá maior eficiência no
escoamento das águas pluviais,
reduzindo riscos de alaga-
mentos e danos à via.

BOLSÃO DE
ESTACIONAMENTO
EM CBUQ:

Será executada a constru-
ção de um bolsão de estaciona-
mento com pavimentação em
Concreto Betuminoso Usinado
a Quente (CBUQ). Isso propor-

cionará mais vagas para veículos e
facilitará o acesso aos estabeleci-
mentos comerciais locais.

CALÇADAS EM PAVER:
As calçadas serão revitaliza-

das com o uso de pavers, ofe-
recendo maior segurança e

conforto aos pedestres. Essa
medida também contribuirá
para a valorização da área.

ESTACIONAMENTO
EM 45º:

Na quadra entre a Rua Leo-
nardo Francischeli e a Rua An-
gelo A. Zanchetin, serão demar-
cadas vagas de estacionamen-
to em ângulo de 45 graus. Isso
otimizará o espaço e facilitará
o estacionamento dos veículos.

RECAPEAMENTO EM CBUQ:
Toda a extensão da Rua

João Trevisan receberá um
novo revestimento asfáltico
em Concreto Betuminoso Usi-
nado a Quente (CBUQ). Isso
garantirá uma superfície mais
uniforme e durável, melhoran-
do a circulação de veículos.

INVESTIMENTO
O investimento para essa

revitalização é proveniente do
Financiamento à Infraestrutu-
ra e ao Saneamento voltado
ao Setor Público (FINISA), da
Caixa Econômica Federal. A
previsão é de que as obras
sejam concluídas até o mês de
julho.

BENEFÍCIO
Manuela Madaloni é pro-

prietária da clínica Veterinária
Campinense e falou sobre os
benefícios que a obra trará
aos moradores e ao comércio
local quando concluída. "Em
relação à acessibilidade, para
o pedestre ficou muito boa.
Em relação à pavimentação, a
parte estética agregou muito
aos comerciantes.

Os serviços estão sendo
realizados de forma rápida.
Com certeza é uma obra im-
portante que beneficiará a
todos", concluiu.
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campanha internaci-
onal Maio Amarelo

busca conscientização para
reduzir os acidentes de trân-
sito, que deixam 1,3 milhão
de pessoas mortas todos os
anos, de acordo com a Or-
ganização Mundial da Saúde
(OMS). Mais de 100 crianças
morrem por mês, em ocor-
rências viárias no Brasil, e
uma a cada quatro minutos
no mundo.

Nos acidentes, 1/3 das ví-
timas é de pessoas muito jo-
vens, com até 15 anos de ida-
de e outros 2/3 têm menos
de 50 anos. Segundo os pes-
quisadores, o cenário gera
forte impacto econômico. O
custo desses acidentes é su-
perior a R$ 50 bilhões por
ano, com gastos hospitalares,
danos patrimoniais e perda
de produção, que gera con-
sequências sobre a previdên-
cia e a renda das famílias.

O principal problema de-
sencadeado pelos acidentes
são os traumas, que têm vá-
rios graus de complexidade.
Há desde os neurológicos
até os ortopédicos sem se-
quelas em outras partes do
corpo em decorrência de
períodos prolongados de in-
ternação e restrição ao lei-
to.

A conscientização ainda
tem muito a ser ampliada. Ati-
tudes simples, regulamenta-
das por lei, como é o caso do
uso da cadeirinha, ajudariam
a mudar parte deste cenário.

Maio Amarelo: uso da cadeirinha
evita danos neurológicos e salva vidas
Lesões na cabeça e na cervical podem deixar vítimas sem andar pelo resto da vida
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Atitudes simples, regulamentadas por lei, como é o caso do uso da cadeirinha, ajudariam a mudar parte deste cenário

Ainda segundo a OMS, as
cadeirinhas e dispositivos de
segurança reduzem em 70%
as mortes em bebês e entre
54% e 80% as mortes de cri-
anças, que são os mais vulne-
ráveis em caso de traumas.

Em um acidente, a vítima
é empurrada para várias di-
reções, e até mesmo pode
ter o corpo ejetado do veí-
culo. Caso a coluna cervical
ou a cabeça do ocupante se-
jam atingidos, há risco de da-
nos neurológicos, que po-
dem deixar a vítima sem an-
dar ou ter outro tipo de des-
controle motor para o resto
da vida.

O neurocirurgião pediá-
trico, Dr. Alexandre Canheu,
explica, "A pressão no cor-
po do ocupante é capaz de

ocasionar fraturas e compri-
mir a coluna. Dentro da co-
luna cervical está o canal ver-
tebral, por onde passa a me-
dula espinhal. Essa região
comanda os movimentos e as
sensações do corpo, por esse
motivo fraturas na cervical
são consideradas perigosas, e
exigem cirurgias como forma
de tratamento em casos mais
graves".

O traumatismo cranioen-
cefálico, caracterizado pela
batida na cabeça, é causado
em sua maioria por aciden-
tes com transportes terres-
tres, revela uma pesquisa fei-
ta em 2020 pela Revista Ci-
entífica da Escola Estadual de
Saúde Pública de Goiás.

Quando a lesão na região
do crânio é mais grave, a pes-

soa pode ter sangramentos e
inchaço, provocando falta de
oxigênio no cérebro, a con-
sequência são também os
danos neurológicos. E uma
forma mais leve de lesão ce-
rebral que pode ocorrer em
todas as idades, mas é comum
entre os pequenos, é a con-
cussão. Os sintomas são: vô-
mitos, desmaio, convulsão,
tontura e dificuldade em
acordar. As crianças são mais
vulneráveis tendo em vista a
estatura e outras caracterís-
ticas físicas. A OMS aponta
que, em média, 500 crianças
morrem por dia em aciden-
tes, um total de três a cada
minuto.  Para prevenir, crian-
ças com até 10 anos que não
atingiram 1,45m de altura
precisam usar a cadeirinha,

de acordo com a lei prevista
no art.168 do Código de
Trânsito Brasileiro. A resolu-
ção que deu início a obriga-
toriedade foi criada em 2008.
Dados da organização mos-
tram, que o uso do dispositi-
vo diminui em até 60% o ris-
co de morte entre os peque-
nos.

"A cadeirinha salva vidas,
na mídia constantemente ve-
mos acidentes em que os ocu-
pantes morrem, mas a crian-
ça sobrevive por estar com
o equipamento adequado. O
corpo das crianças é muito
mais frágil, isso aumenta os
riscos. Para se ter uma ideia
os bebês têm a cabeça mai-
or, representa 1/ 4 do corpo
enquanto o adulto é 1/6, com
isso é mais peso e menos
equilíbrio, e toda vez que é
arremessado para frente, a
cabeça vai primeiro", expli-
ca Dr. Alexandre.

Também é possível adotar
medidas de primeiros-socor-
ros que preservem a saúde
dos envolvidos em acidentes,
"No primeiro atendimento,
quando o socorro ainda não
chegou, as pessoas em volta
precisam ficar por perto dos
feridos, mas não mexer em
nenhuma parte do corpo de
quem pode estar traumatiza-
do, isso evita lesões. Não re-
tirar objetos empalados,
como vidros, também é es-
sencial para não causar san-
gramentos e provocar danos
internos", ressalta Canheu.

A
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Rio Branco do Sul

Prefeitura inicia construção da pista de
skate no bairro Nossa Senhora de Fátima

Com essa iniciativa o município dá um passo importante para
promover o esporte como ferramenta de transformação social
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OPrefeitura Municipal
de Rio Branco do Sul

celebrou o início das obras
da tão aguardada Pista de
Skate no bairro Nossa Se-
nhora de Fátima, ao lado da
Unidade de Saúde, em cons-
trução. Este projeto repre-
senta não apenas o desenvol-
vimento de uma infraestrutu-
ra esportiva, mas também um
compromisso com o bem-
estar da população e a pro-
moção de um estilo de vida
saudável. O investimento to-
tal será de R$569.145,08,
proveniente de recursos fe-
derais (R$ 300.000,00) e mu-
nicipais (R$ 269.145,08), para
fortalecer o skate e proporcio-
nar espaços adequados aos
adeptos dessa prática espor- Durante a cerimônia, a prefeita Karime Fayad ressaltou os investimentos que estão sendo realizados na melhoria da

infraestrutura do bairro e a importância da pista de skate, que será uma importante ferramenta de transformação social
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O evento culminou com a assinatura do contrato de início da obra, marcando o compromisso da
Prefeitura Municipal em proporcionar mais oportunidades e qualidade de vida para todos os munícipes

tiva. A empresa responsável
pela execução, Brioschi Enge-
nharia Ltda., já está mobiliza-
da para iniciar os trabalhos,
com previsão de conclusão
até 21 de julho deste ano.

Durante a cerimônia de
assinatura de início das obras
a prefeita Karime Fayad res-
saltou os investimentos que
estão sendo realizados na
melhoria da infraestrutura do
bairro e a importância da pis-
ta de skate, que será uma im-
portante ferramenta de transfor-
mação social. "O Nossa Senho-
ra de Fátima passa por uma
grandiosa transformação, com
a pavimentação de todas as
ruas, construção de uma Uni-
dade de Saúde aqui ao lado

e agora essa pista de skate
que atende a uma solicitação
dos jovens e vai transformar
essa área como um espaço
de lazer, prática esportiva e
transformação social".

Representando o movi-
mento skatista da cidade,
Odilon Alves da Silva, ex-
pressou sua gratidão e entu-
siasmo com o projeto, de
promoção dessa modalidade
ainda vista com preconceito.
"É uma alegria estar aqui re-
presentando o movimento
de skatistas. Queremos fazer
desse um lugar seguro para
a nossa prática esportiva, que
promove a saúde e o bem-
estar das pessoas. Agradeço
às autoridades por coloca-
rem esta causa como priori-
dade, para acabar com o pre-
conceito sobre o skate". O
evento culminou com a assi-
natura do contrato de início da
obra, marcando o compromis-
so da Prefeitura Municipal em
proporcionar mais oportunida-
des e qualidade de vida para to-
dos os munícipes. Participaram
também desse evento o vice-
prefeito Airton Nodary, o
presidente da Câmara de Ve-
readores Joel Coutinho, ve-
readora Eliane Geffer, secre-
tário de Desenvolvimento
Urbano Lucas Roni de Lacer-
da, secretário de Esporte e
Lazer, Marcos Azevedo e o
representante da Construto-
ra Briochi Engenharia LTDA,
Marcelo Leal Briochi, res-
ponsável pela obra.
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a última semana, Pi-
nhais recebeu mais

uma vez a ExpoApras - uma
das maiores feiras de negó-
cios do país e a segunda mai-
or do segmento no Brasil. O
evento foi realizado no Ex-
potrade, entre os dias 16, 17
e 18 de abril, e é voltado aos
empresários do setor merca-
dista de todo o estado do
Paraná, movimentando a
economia de toda região.

A 41ª edição da Feira e
Convenção Paranaense de
Supermercados contou com
palestras magnas, como a de
Mário Sérgio Cortella, filó-
sofo e autor de mais de 40
livros, que movimentou o
segundo dia do evento, além
de workshops e oficinas. A
ExpoApras teve a presença
de 450 marcas e atraiu mais
de 65 mil visitantes, superan-
do a expectativa inicial dos
organizadores.

Sucesso de público marcou a 41ª ExpoApras em Pinhais
Feira e Convenção Paranaense de Supermercados reuniu centenas de empresas no Expotrade
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Segundo Carlos Beal, pre-
sidente da Apras, a feira "é
focada no setor, para real-
mente fazermos muito mais
negócios. Para que o pe-
queno e médio varejista,
que veio até Pinhais, possa
levar inovação e lançamen-

A ExpoApras teve a presença de 450 marcas e atraiu mais de
65 mil visitantes, superando a expectativa inicial dos organizadores

tos para se tornar competi-
tivo. Porque eu acredito, e o
Brasil tem mostrado muito
isso, que a força dos regio-
nais é que faz o supermer-
cadismo brasileiro ser dife-
rente", avalia.

Já a prefeita de Pinhais,

Rosa Maria, em discurso na
abertura da feira, agradeceu
a escolha dos organizadores,
mais uma vez, em trazer esse
grande evento para o muni-
cípio: "Inicialmente quero
agradecer por essa feira tão
grandiosa escolher Pinhais

para ser aqui, novamente, a
cidade anfitriã. É uma honra
muito grande para o nosso
município.  Nesses momen-
tos a cidade se avoluma em
todos os sentidos e para nós
é uma alegria. Onde as pes-
soas se encontram para pen-
sar, o mundo se torna me-
lhor", completa Rosa.

Entre os segmentos expo-
sitores, destaque para ali-
mentos, bebidas, carnes, lim-
peza, papéis, frutas, legumes,
verduras e produtos orgâni-
cos, construção, equipamen-
tos, tecnologia, serviços, se-
gurança, arquitetura e comér-
cio exterior.

Em relação a 2023, a edi-
ção deste ano teve 30% mais
visitas e volume de negócios
gerados, além de ter atraído
mais 50 marcas expositoras,
saltando de 400 para 450
empresas, nos três dias de
evento.
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Casada com um campeão que tem acumulado ape-
nas derrotas nos últimos jogos, a estratégia de Tashi para
a redenção de seu marido toma um rumo surpreenden-
te quando ele deve enfrentar o fracassado Patrick nas
quadras. Patrick foi o melhor amigo de seu marido, e é
ex-namorado de Tashi.

vice-governador Darci
Piana recebeu nesta

semana as visitas dos embai-
xadores do Uruguai, Guil-
lhermo Valles Galmés, e da
Dinamarca, Eva Bisgaard Pe-
dersen, e apresentou os po-
tenciais do Estado, os progra-
mas para a rede estadual de
educação e infraestrutura, e
as políticas de apoio às ca-
deias produtivas, principalmen-
te projetando a sustentabili-
dade e a economia verde.

Com o embaixador do
Uruguai uma das principais
questões apontadas foi o
crescimento do agronegócio
paranaense e os potenciais
de exportação para o país
vizinho, assim como o forta-
lecimento da integração da
infraestrutura latino-ameri-
cana. Piana apresentou a

Piana apresenta potenciais do Paraná
aos embaixadores da Dinamarca e Uruguai

O vice-governador recebeu nesta semana as visitas dos embaixadores do Uruguai,
Guillhermo Valles Galmés, e da Dinamarca, Eva Bisgaard Pedersen, e apresentou os potenciais

do Estado, os programas para a rede estadual de educação e infraestrutura, e as políticas de apoio
às cadeias produtivas, principalmente projetando a sustentabilidade e a economia verde
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O vice-governador Darci Piana recebeu nesta semana as visitas dos embaixadores do Uruguai e da Dinamarca

O Nova Ferroeste, corredor de
exportação entre o Mato
Grosso do Sul e o Porto de
Paranaguá, com ramais até
Chapecó e Foz do Iguaçu,
com potencial para potenci-
alizar as conexões produti-
vas na região de fronteira, e
os números da Portos do
Paraná, que bate recordes de
movimentação há oito me-
ses seguidos.

"O Paraná tem no agrone-
gócio a sua grande vocação,
assim como o Uruguai, e po-
demos trabalhar juntos para
buscar novos caminhos para
melhorar os processos de
exportação. Apresentamos
ao embaixador nosso foco
com a transformação energé-
tica no campo, pensando no
biogás, biometano, e os nú-
meros da nossa economia,

com grandes resultados e
protagonismo nacional prin-
cipalmente na cadeia de pro-
teína animal, o que ajuda a ali-
mentar todo o mundo", dis-
se Piana.

A economia do Uruguai
depende fortemente do co-
mércio, particularmente das
exportações agrícolas. A pe-
cuária é a maior base econô-
mica do país. A visita também
contou com as presenças do
prefeito de Rivera, Richard
Sander, da cônsul-geral do
Uruguai em São Paulo, Mar-
ta Echarte Baraibar, da chefe
do Escritório de Represen-
tação do Ministério das Re-
lações Exteriores no Paraná,
embaixadora Lígia Maria
Scherer, e do secretário do
Erepar, Paulo Pinheiro Ma-
chado.

Já a agenda com a embai-
xadora da Dinamarca foi a
primeira depois da visita Prin-
cesa Benedikte, em 2019, que
recebeu a Ordem Estadual
do Pinheiro. Na ocasião, ela
inaugurou em Curitiba o Ins-
tituto que leva o seu nome.
A instituição abriga cerca de
30 crianças de 0 a 10 anos,
vítimas de abandono ou vio-
lência doméstica.

Além das questões eco-
nômicas, as discussões gira-
ram em torno de temas da
saúde. Em fevereiro, o secre-
tário da Saúde, Beto Preto,
esteve na Dinamarca a con-
vite do Conselho Nacional
de Secretários de Saúde (Co-
nass) para conhecer instala-
ções de saúde. A ideia é au-
mentar as discussões com o
país escandinavo sobre pos-

sibilidades de cooperação na
área, principalmente em re-
lação a insumos médicos e o
interesse do Estado em abri-
gar fábricas dinamarquesas.

"A Dinamarca é um país
com excelente qualidade de
vida e o Brasil tem a experi-
ência exitosa do SUS, finan-
ciado por todas as esferas de
governo. Continuamos apro-
fundando as conversas com
o país para ver como pode-
mos melhorar nossas unida-
des e fluxos na saúde, além
de promover novos investi-
mentos", acrescentou Piana.
Também participaram da reu-
nião o cônsul honorário da
Dinamarca em Curitiba, Pe-
dro Luiz Fernandes, e o pre-
sidente da Câmara de Co-
mércio Dinamarquês-Brasi-
leira, Jens Olsen.



1010101010 26 DE ABRIL DE 2024 | ANO XXXI • Nº 3944 GERAL

Curitiba chega a 170 hortas urbanas com a
inauguração de mais uma unidade na Cidade Industrial
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prefeito Rafael Gre-
ca inaugurou, nesta

quinta-feira (25), a 170º hor-
ta urbana da cidade. A hor-
ta comunitária Dembinski
II é uma ampliação da hor-
ta  comunitár ia  Paraíso
Dembinski e está localizada
na R. Rio do Sul, em frente
ao número 2290, na Cidade
Industrial.

A iniciativa, em parceria
com a Associação Martas e
Marias, Copel e Governo do
Estado, representa um avan-
ço significativo na promoção
da segurança alimentar e sus-
tentabilidade na região.

Greca destacou em seu
discurso a importância das
hortas urbanas na cidade.

"É com muita alegria que
destaco que uma cidade in-
teligente é aquela que esco-
lhe abrir espaços como as
hortas urbanas, que não ape-
nas fornecem alimentos fres-
cos, mas também promovem

O prefeito Rafael Greca, acompanhado do secretário de Segurança Alimentar e Nutriciona,
Luiz Dâmaso Gusi, vereadores e demais autoridades, inaugura a 170ª Horta Urbana, Dembinski 2, na CIC

solidariedade, justiça social e
esperança. Quem vê uma vez
o rosto da esperança não se
esquece nunca mais. Viva as
hortas urbanas e viva Curiti-
ba", declarou o prefeito.

A abertura do evento teve
música com a Banda Lyra e a
Família Folhas interagindo
com aproximadamente 40

alunos do 4º ano da Escola
Municipal Moradias do Ri-
beirão, que também realiza-
ram atividades de plantio na
nova horta. As estudantes
Nathalia de Araújo Mathyas
e Eloah Sophia Alves Câma-
ra, ambas de 9 anos, se diver-
tiram com a festa. "Estou
amando esta horta e sou mui-

to fã da Família Folhas", dis-
se a curitibinha Nathalia.

ESTRUTURA
Com uma área total de

cerca de 3.400 metros qua-
drados, a horta comunitária
Dembinski II abriga 103 can-
teiros dedicados ao cultivo
de uma variedade de produ-
tos agrícolas. A Secretaria
Municipal de Obras Públicas
foi parceira, colaborando na
etapa inicial de preparação
dos canteiros.

Destinada a beneficiar di-
retamente 40 famílias da co-
munidade local, a horta ofe-
rece não apenas alimentos
frescos e saudáveis, mas tam-
bém oportunidades de edu-
cação ambiental e integração
comunitária.

Além do cultivo de hor-
taliças e plantas perenes, a
horta conta com uma col-
meia de abelhas nativas e um
sistema de compostagem
para garantir a biodiversida-
de e promover práticas agrí-
colas sustentáveis.

Desde o início do cultivo,
a comunidade já colheu mais
de 300 kg de hortaliças fres-
cas, que foram prontamente
doadas ao Banco de Alimen-
tos de Curitiba, contribuindo
para combater a inseguran-
ça alimentar e promover o
acesso equitativo a uma ali-
mentação saudável.

ESPAÇO SAUDÁVEL
O aposentado Luiz Ma-

noel Hgapito, 70 anos, con-
tou que participar da horta
todos os dias faz bem pra saú-
de. "É muito gratificante. Faz
um bem pra memória, bem
pra cabeça, a gente conversa
com pessoas diferentes e faz
novas amizades. É uma bên-
ção", afirmou ele.

Já o desenvolvedor de sof-
twares Vinicius Taborda, 22
anos, chamou a atenção do
prefeito Rafael Greca por se
declarar um hortelão tão jo-
vem. "Herdei do meu avô o
gosto por mexer na terra.
Hoje tenho dois canteiros
aqui que planto alface, toma-
te e a pimenta que eu gosto.
E uso o espaço pra relaxar a
mente por conta do traba-
lho", relatou Vinicius.

O secretário de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional,
Luiz Gusi, salientou a impor-
tância de iniciativas como as
hortas urbanas para fortale-
cer os sistemas alimentares
das comunidades. "É inspira-
dor ver como o setor públi-
co, as organizações da soci-
edade civil e as comunidades
podem trabalhar juntas para
criar um futuro mais susten-
tável e inclusivo para todos",
salientou Gusi.Destinada a beneficiar diretamente 40 famílias da comunidade local, a horta oferece alimentos frescos e saudáveis
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Outros cinco casos já haviam sido detectados
no Paraná neste ano, todos importados

Saúde confirma novo caso
de febre do Oropouche no Paraná

O diagnóstico foi confirmado pelo Laboratório Central do Estado (Lacen-PR), por meio de uma
unidade sentinela, que faz amostragem de sangue em pacientes. Agora, o Estado investigará

a origem do vírus para verificar se o caso é importado ou autóctone, além de outras especificidades
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Secretaria de Estado
da Saúde (Sesa) regis-
trou nesta quarta-fei-

ra (24) um caso de febre do
oropouche em Apucarana, na
Região Norte do Estado. O di-
agnóstico foi confirmado pelo
Laboratório Central do Estado
(Lacen-PR), por meio de uma
unidade sentinela, que faz
amostragem de sangue em pa-
cientes. Agora, o Estado inves-
tigará a origem do vírus para
verificar se o caso é importa-
do ou autóctone, além de ou-
tras especificidades. Outros
cinco casos já haviam sido de-
tectados no Paraná neste ano,
todos importados. Os registros
aconteceram nos municípios

nua a evolução de casos regis-
trados, a fim de garantir um
panorama completo da doen-
ça e agir de maneira mais as-
sertiva. É válido considerar que,
assim como nos casos de den-
gue, a febre do oropuche é uma
condição evitável, sobretudo
com ações de manejo ambien-
tal", afirmou o secretário de
Estado da Saúde, Beto Preto. A
febre do oropouche é uma
enfermidade provocada por
um arbovírus do gênero Or-
thobunyavirus, pertencente à
família Peribunyaviridae. É
transmitida por mosquitos do
gênero Culicoides, popular-
mente conhecidos como "ma-
ruim" ou "mosquito pólvora".

Geralmente é encontrado em
regiões com alta umidade e
presença de matéria orgânica.

SINTOMAS
Similares aos sintomas da

dengue, as principais reações
provocadas pelo vírus são dor
de cabeça, dores musculares,
náusea e diarreia. Também pode
evoluir para diagnósticos mais
graves, como manifestações
hemorrágicas. Atualmente, não
existe vacina ou tratamento
específico para a doença. Paci-
entes que possuírem os sinto-
mas devem permanecer em
repouso, realizando o tratamen-
to sintomático e mantendo
acompanhamento médico.

de Curitiba, Lupionópolis e Foz
do Iguaçu. Pacientes de Manaus
e Rio Branco que foram aten-

didos no Estado também posi-
tivaram para a doença. "O Es-
tado monitora de forma contí-

Prefeitura de Curitiba recolhe resíduos
descartados irregularmente no Alto Boqueirão
A Prefeitura de Curitiba

fez uma nova ação, nesta
quinta-feira (25), de recolhi-
mento de resíduos descarta-
dos irregularmente e de com-
bate ao mosquito da dengue.
A limpeza foi feita na Rua
Dalcy Silva, no Alto Boquei-
rão, onde foi recolhida uma
quantidade significativa de
material em menos de duas
horas de trabalho, enchendo
um caminhão caçamba da Se-
cretaria Municipal do Meio
Ambiente.

A iniciativa foi uma ação
conjunta da Secretaria Muni-
cipal do Meio Ambiente, Guar-
da Municipal e da Adminis-
tração Regional do Boquei-
rão.

"Mesmo que existam di-
versos tipos de coleta de re-
síduos pela Prefeitura, nós
ainda assim encontramos lixo
descartado irregularmente
aqui nesta região. Chegam a
ser toneladas. É um trabalho
que sempre temos que fazer,
não só aqui, mas em vários
pontos da cidade", explicou
a gerente do Departamento
de Limpeza Pública da Secre-
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Ação de limpeza na Rua Dalcy Silva, no Alto Boqueirão

taria do Meio Ambiente, Eliane
Chiuratto. A grande quantida-
de de lixo descartado no local
também vem prejudicando os
moradores da região, como
Marcio Slobodgian, de 42 anos.

"É inacreditável que isso
aconteça, com tantas alternati-
vas de descarte na cidade. A
Administração Regional já vem
falando com a gente, e foi bem
ágil para colocar placas e algu-
mas iluminações por aqui. Que-
remos resolver isso o mais rá-
pido possível", conta Marcio.

Além de ações de limpeza, a

Prefeitura tem diversas inicia-
tivas para diminuir o acúmulo
de lixo e a proliferação do mos-
quito Aedes aegypti, como os
Ecopontos, os mutirões Curi-
tiba sem Mosquito, e as blitzes
sanitárias em endereços de acu-
muladores. A colaboração da
população, principalmente no
descarte correto dos resídu-
os, é fundamental para que o
combate à dengue possa sur-
tir efeito.

ECOPONTOS
Os Ecopontos, locais desti-

nados a resíduos mistos e re-
cicláveis, são mais uma alterna-
tiva disponível para o descarte
de lixo.  Os resíduos mistos in-
cluem materiais de construção
civil, madeira, restos de podas
de árvores, mobiliário inutilizá-
vel, eletroeletrônicos, óleo de
cozinha e gordura usados.

Os resíduos devem ser se-
parados e depositados confor-
me as orientações dos funcio-
nários do local. O horário de
funcionamento é de segunda a
sábado, das 8h às 12h e das
13h às 17h.

MUTIRÕES CURITIBA
SEM MOSQUITO

Os mutirões Curitiba sem
Mosquito, realizados pelas se-
cretarias municipais da Saúde
e do Meio Ambiente, percor-
rem os bairros recolhendo re-
síduos que ajudam a prolife-
rar o mosquito da dengue. Os
agentes de saúde também dão
orientações sobre o combate
à doença.

Os moradores são avisa-
dos com antecedência pela
Prefeitura para que retirem
materiais inservíveis de suas
casas e terrenos para serem
recolhidos pelos caminhões
do Meio Ambiente.

"A melhor estratégia de
combate ao mosquito da den-
gue é eliminar a água parada,
que é utilizada pela fêmea do
Aedes para depositar seus
ovos", destaca a coordenado-
ra do Programa Municipal de
Controle do Aedes, Tatiana
Faraco.

Desde janeiro, os mutirões
já recolheram mais de 700 to-
neladas de materiais inserví-
veis nos bairros da capital pa-
ranaense.
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Culinária

Especial
Agora Paraná

Descubra o passo
a passo para preparar
um irresistível Bolinho
de Chuva Tradicional e

surpreenda seu paladar
com essa receita simples
e saborosa. Combinando
esses ingredientes você
terá uma opção de café
da tarde perfeita para

o outono e para
os dias de chuva!

Bolinho
de Chuva

Tradicional
GUIA DA SEMANA

INGREDIENTES:
- 2 xícaras (chá) de fari-

nha de trigo
- 5 colheres (sopa) de

açúcar (fora o açúcar
que será usado para pol-
vilhar)

- 1 ovo
- 1 colher (sopa) de mar-

garina
- 1 pitada de sal
- 1/2 colher (sopa) de fer-

mento em pó
- Cerca de 1/2 de xícara

(chá) de leite para dar
ponto

- Canela e açúcar para
polvilhar

- Óleo para fritar

MODO DE PREPARO:
1. Em um recipiente colo-

que a farinha, açúcar, sal,
margarina em tempera-
tura ambiente, ovos leve-
mente batidos e o fer-
mento em pó.

2. Mexa adicionando o lei-
te aos poucos até dar
ponto.

3. Aqueça o óleo em uma
frigideira e adicione por-
ções da massa com au-
xílio de uma colher.

4. Frite em fogo baixo até
obter uma cor dourada.

5. Escorra.
6. Polvilhe açúcar e canela.

Receita: Guia da Semana
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O vice-prefeito de Curi-

tiba e secretário de
Estado das Cidades,

Eduardo Pimentel, se reuniu
nesta quinta-feira (25), em Pa-
ris, na França, com o professor
da tradicional Universidade de
Sorbonne e especialista inter-
nacional em Cidades Inteligen-
tes Humanas, o franco-colom-
biano, Carlos Moreno.

No encontro, organizado na
agenda do Programa Persona-
lidades Promissoras, Pimentel
apresentou as soluções ur-
banas em mobilidade, sus-
tentabilidade e inovação im-
plementadas em Curitiba, na
atual gestão do prefeito Ra-
fael Greca, como os proje-
tos Pirâmide Solar de Curitiba,
Bairro Novo da Caximba - pri-
meiro bairro inteligente do Bra-
sil -, terminais de transporte
urbano com energia solar, Hi-
pervisor Urbano, eletrificação
da frota de ônibus, entre ou-
tras iniciativas.

"Estou na casa de Carlos
Moreno, professor da Sorbon-
ne e um grande conselheiro da
prefeita de Paris, Anne Hidalgo,
para apresentar os avanços em
Curitiba, estabelecer uma im-
portante conexão e troca de
experiências em cidades inte-
ligentes, humanas e inovadoras
com este renomado especialis-
ta internacional", destacou.

CIDADE RESIDENCIAL
Na reunião, o vice-prefeito

também conheceu os princi-
pais conceitos em planejamen-
to urbano residencial e cidades
inteligentes humanas criados
por Carlos Moreno. Também
recebeu exemplares dos livros
Direito de Cidade e The 15 -
Minute City, obra que aborda
o conceito de "cidade de 15
minutos", no qual a maioria das
necessidades diárias pode ser
atendida a pé ou de bicicleta a
partir das casas dos morado-
res.

"O professor Carlos More-

O vice-prefeito de Curitiba e secretário de Estado das Cidades, Eduardo Pimentel, se reuniu
em Paris, na França, com o professor da tradicional Universidade de Sorbonne e especialista

internacional em Cidades Inteligentes Humanas, o franco-colombiano, Carlos Moreno

no contou muito sobre a sua
história e os conceitos de
planejamento. Também rece-
bi os livros que ensinam o
conceito da cidade de 15
minutos de distância da sua
vida, como planejar, como
deixar o emprego perto, os
imóveis mistos entre comér-
cio e residência, também par-
ques com sustentabilidade,
conforme cada região no mun-
do", destacou Pimentel, ao con-
vidar Carlos Moreno para visi-
tar Curitiba.

CURITIBA ICÔNICA
Calos Moreno, agradeceu a

visita do vice-prefeito de Cu-
ritiba e reforçou apoio aos pro-
jetos da cidade paranaense.

"Grato Eduardo (Pimentel)
por sua visita. Para mim, é um
prazer recebê-lo em Paris. Cu-
ritiba é uma cidade icônia, com
muitas transformações exem-
plares na cultura urbana. Esta-
rei em Curitiba para continuar
este espírito de inovação e
transformação", afirmou Carlos
Moreno.

AGENDA DE
COMPROMISSOS

Os compromissos de
Eduardo Pimentel na agenda
do Programa Personalidades
Promissoras vão até esta sex-
ta-feira (26) em solo francês.
Nesta quinta-feira (25), o vice-
prefeito tem almoço de traba-
lho com Anne Louyot, comis-
sária-geral da Temporada Fran-
ça-Brasil 2025; reunião na
Agência Richez Associés com
a arquiteta-urbanista e geren-
te de Projetos Luisy Silva; e vi-
sitas à Escola Maternal Char-
les Baudelaire, ao Museu MAC
VAL e à exposição "Paris, a
metrópole e seus projetos", no
Pavilhão do Arsenal.

EXEMPLOS ESTRATÉGICOS
Na quarta-feira (24/4), o

vice-prefeito apresentou o
projeto Reserva Hídrica do
Futuro no Ministério da Euro-
pa e dos Negócios Estrangei-
ros, no Quai d'Orsay de Paris.
Em Vélizy-Villacoublay, Pimentel
também visitou a Dassault Sys-
tèmes, empresa líder mundial

em soluções de modelagem
3D, simulação e colaboração.

Ao fim da quarta-feira, o
vice-prefeito também esteve
na companhia La Fabrique du
Métro, um local de experimen-
tação para o Grand Paris Ex-
press. Na visita, Eduardo Pi-
mentel conheceu de perto os
planos da nova linha de metrô
prevista para circular em Pa-
ris, em 2030. "São ótimos
exemplos de empresas priva-
das (Dassault Systèmes e La
Fabrique du Métro) que po-
dem unir forças à iniciativa
pública para garantir uma ci-
dade ainda mais inteligente e
integrada", afirmou.

REPRESENTAÇÃO
Eduardo Pimentel é o úni-

co representante brasileiro
convidado a participar da
agenda internacional do Pro-
grama Personalidades Promis-
soras 2024. Todos os custos
da viagem são pagos pelo go-
verno francês. O encontro in-
ternacional reúne lideranças
de 75 países.

Em Paris, vice-prefeito debate Cidades
Residenciais com especialista da Sorbonne
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

GERAL / EDITAIS

Publicações

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail:
adm@agoraparana.com.br

Aproveite para plane-
jar as mudanças.

Comece um novo ci-
clo em sua vida.

O dia trará conquistas
na carreira.

Defina metas e amplie
contatos.

Eleve seus padrões de
conforto.

Fique por dentro das
novidades.

Negociações financei-
ras terão andamento.

Expectativas no amor
poderão se realizar.

Sonhos ganharão
contornos nítidos.

Reencontros e amiza-
des à vista!

O dia trará sucesso
em uma negociação.

Aumente sua exposi-
ção e prestígio.

deputado Luiz
Claudio Romanelli

(PSD) participou da audi-
ência pública da Frente
Parlamentar da Agroecolo-
gia e Economia Solidária da
Assembleia Legislativa que
debateu a "Deriva dos
Agrotóxicos no Estado do
Paraná", que ocorre quan-
do a pulverização de de-
fensivos agrícolas atinge
outras áreas além daquela
que se pretende tratar.

"Me parece necessário
ter uma legislação mais
restritiva no Paraná, res-
peitando quem adota a
boa técnica de cultivo e de
pulverização. Minha propo-
sição é criar um grupo de
trabalho, com participação
da Assembleia Legislativa,
Governo do Estado e en-
tidades representativas do
setor agropecuário para
encontrar um texto legal
moderno, sem colidir com
os princípios da produti-
vidade", afirmou Romane-
lli.

Na avaliação de Roma-
nelli, a realidade atual exi-
ge ações que protejam o
ambiente como um todo.

Deputado Luiz Claudio Romanelli (PSD)
propõe aprofundar legislação sobre

pulverização com agrotóxico

O

"Minha proposição é criar um grupo de trabalho, com participação da Assembleia Legislativa,
Governo do Estado e entidades representativas do setor agropecuário para encontrar

um texto legal moderno, sem colidir com os princípios da produtividade", afirmou Romanelli
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SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
A NUTRIPHITOS COSMÉTICOS LTDA., CNPJ 01.682.906/
0001-04, torna público que irá requerer ao IAP a renovação da
Licença de Operação n° 271813-R4, vencimento 06/07/2024, para
fabricação de artigos de cosméticos e perfumaria instalada na Rua
Rio Paraná, nº 346, Bairro Weissópolis, Município de Pinhais, Paraná.

Para ele, o Estado precisa
avançar tanto na agricultu-
ra de precisão quanto no
respeito a agroecologia e
agricultura orgânica.

 "Com muita maturida-
de e responsabilidade, a As-
sembleia deve discutir o
tema do uso de agrotóxi-
cos com as instituições que
representam os agriculto-

res e com o sistema de
agricultura do Estado",
considerou.

O deputado alertou
que, além de situações de
contaminação de culturas
sensíveis e corpos hídricos,
é preciso olhar para a
questão da pulverização
também sob o aspecto de
saúde pública.

"Não precisa ser espe-
cialista para observar
que há riscos à saúde",
afirmou. "É necessária
uma legislação clara e
transparente, que garanta
os direitos a quem cum-
pre as normas e que coíba
qualquer prática não ade-
quada à lei", concluiu Ro-
manelli.



151515151526 DE ABRIL 2024 | ANO XXXI • Nº 3944GERAL

novo sistema de ilumi-
nação da Orla de Mati-
nhos, no Litoral, já co-

meçou a causar impactos positi-
vos para o município. A estrutu-
ra, composta por 145 superpos-
tes inteligentes, começou a ser
instalada em fevereiro e repre-
senta um investimento de R$
14,94 milhões por parte do Ins-
tituto Água e Terra (IAT). A ação
é um complemento às obras de
revitalização do trecho de 6,3
quilômetros entre o Morro do
Boi e o balneário Flórida, em fase
final de execução, com previsão
de término para o segundo se-
mestre.

Como forma de teste, três
dos postes já foram posiciona-
dos próximo ao Pico de Mati-
nhos. A avaliação é positiva, com
destaque para uma sensação
maior de segurança proporcio-
nada pela iluminação reforçada.
"Os superpostes estão benefici-
ando a população de maneira
direta. Temos uma praia mais ilu-
minada e bonita, onde tanto
moradores quanto turistas po-
dem fazer caminhadas e práticas
esportivas com uma segurança
muito maior. Isso é muito rele-

Segurança e novo cenário: moradores de
Matinhos celebram superpostes da orla
Projeto do Governo do Estado prevê a instalação de 145 postes inteligentes ao longo

dos 6,3 quilômetros da Orla de Matinhos. Em teste, três equipamentos já foram colocados,
proporcionando mais segurança para moradores e turistas que frequentam a praia à noite
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O objetivo é minimizar os impactos gerados pela combinação do desequilíbrio
de sedimentos, ocupações mal planejadas e fenômenos naturais

vante", destaca o presidente da
Associação Comercial e Empre-
sarial de Matinhos (Acima), Feli-
pe Nascimento.

O benefício também foi ob-
servado pela comunidade de sur-
fistas da região. "A nova ilumina-
ção ajuda muito na prática do
esporte à noite. No inverno, a
falta de iluminação costuma le-
var a uma violência maior na ci-
dade. Mas agora, com mais pes-
soas fazendo exercício na beira
da praia todas as noites, há um
respaldo maior na segurança",
ressalta o presidente da Fede-
ração Paranaense de Surf, Rena-
to Trogue. Além desses três equi-
pamentos, outros 42 postes já

foram parcialmente instalados ao
longo do trecho entre os balne-
ários Riviera e Praia Grande. O
prazo original para a implemen-
tação do sistema é de 12 meses,
mas, como aponta o diretor de
Saneamento Ambiental e Recur-
sos Hídricos do IAT, José Luiz
Scroccaro, os novos equipamen-
tos podem ser entregues à po-
pulação antes do previsto, com
impacto direto na próxima tem-
porada de verão.

"Como todos os postes já
foram adquiridos, acredito que
o sistema ficará pronto nos pró-
ximos quatro meses. Essa nova
iluminação trará uma segurança
maior para turistas e veranistas

que gostam de caminhar pela
praia à noite. Teremos um Verão
muito mais iluminado em Mati-
nhos, garanto", afirma Scrocca-
ro.

ESTRUTURAS
Os superpostes da Orla de

Matinhos estão sendo instalados
por meio de um contrato com
a empresa Samar Iluminação e
Engenharia, assinado em janeiro.
O investimento do Governo do
Estado, de quase R$ 15 milhões,
não integra o orçamento origi-
nal das obras de revitalização, que
é de R$ 354,4 milhões. Os equi-
pamentos possuem 17 metros
cada um e serão implementados
ao longo dos 6,3 quilômetros en-
tre o Morro do Boi e o balneá-
rio Flórida. O pacote inclui, tam-
bém, serviços de engenharia para
implantação de infraestrutura
elétrica; iluminação com desta-
que com projetores em LED;
luzes cênicas nas cinco estrutu-
ras marítimas que compõem o
projeto; sistema de automação;
e geração de energia solar.

A capacidade de autogestão,
com produção de energia limpa,
é um dos principais itens da pro-

posta. Os chamados postes in-
teligentes vêm acompanhados de
placas fotovoltaicas, que se utili-
zarão da luz solar para produzir
energia. Além do próprio con-
sumo, a tecnologia vai permitir
que sejam instaladas áreas de
descanso ao longo da orla com
a disponibilização de tomadas
gratuitas para recarregar apare-
lhos eletrônicos como celulares
e tablets. A proposta inclui, tam-
bém, toda a infraestrutura para
a incorporação de pontos com
internet wi-fi.

De acordo com Scroccaro,
o sistema vai permitir que cinco
estruturas marítimas construídas
ao longo da faixa de areia - espi-
gão da Praia Brava, os guias de
correntes da Avenida Paraná e
de Matinhos e os headlands dos
balneários Riviera e Flórida - se
transformem em novos pontos
turísticos de Matinhos. "Com essa
luz cênica com projetores de
LED, podemos mudar a ilumina-
ção desses locais de acordo com
a necessidade e o tema. Por
exemplo, deixá-los rosa para o
Outubro Rosa ou com as cores
do Natal no fim do ano", desta-
ca o diretor.



Nicole Mercer Merheje
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André Vidal

Cumprimentos do jornal ao médico e excelente
acupunturista André Vidal que aniversaria neste

sábado (27). Desejo que você continue essa
pessoa sábia e de bem com a vida. Parabéns!

Gostaria de parabenizar
minha querida sobrinha
Nicole Mercer Merheje pelo
seu aniversário nessa quinta-feira
(25). Desejo a você muita
felicidade, realizações e saúde!

Parabéns, ao meu especial
amigo, o italiano,
Renzo Menicucci,

que aniversariou nessa
quinta-feira (25). Muitas

felicidades a você!

Renzo Menicucci

Junior Cáceres

Nesta sexta-feira (26), o morador de Pinhais
Junior Cáceres celebra mais um aniversário.

Desejo a você muita sabedoria e saúde!

Ademar Marques

Nesta sexta-feira
(26), Ademar

Marques, uma
importante

liderança em
Pinhais, comemora

mais um ano de
vida. Desejo que

sua vida seja
repleta de bons

momentos,
alegrias e

realizações!

Rotary Club de Pinhais celebra o Dia do Rio

O Dia do Rio é um projeto desenvolvido anualmente pelo Rotary Club de Pinhais em
parceria com as secretarias de Educação e Meio Ambiente junto a rede municipal de

ensino, desde o ano de 1991. Atende a Lei municipal No 11/1993, sendo a culminância
do projeto realizada em 24 de novembro. As ações procuram trabalhar os 10.000

alunos matriculados nas escolas municipais, ensino fundamental, visando a necessidade
de conservação e preservação dos rios. Na edição de 2021, o desenho da estudante

do 5o ano, Mariana Lopes Pereira, foi o escolhido para representar a Mascote
do Dia do Rio, a Pinhagua. Do desenho criou se uma fantasia e da fantasia

um boneco que foi distribuído para todas as 22 escolas do município.


